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開会 午前８時３３分 

（※委員長が９時から出席のため，それまでは委員長職務代理者が司会を行う。） 

林委員長職務代理者 ただいまから教育委員会を開会いたします。 

 この教育委員会には，議案１件が付議されておりますが，議案第１６号については，議事

の都合により，本日の日程の最後に審議したいと思いますので，ご了承願います。 

 では，まず，会議録の署名委員についてであります。会議録署名委員は，会議規則第１９

条の規定により，出席委員中，小鍛治委員，下山委員の２名にお願いします。 

 では，教育長の報告をお願いします。 

     【教育長報告】 

山中教育長 現在，学校と幼稚園を巡回訪問しておりまして，今回は，学校ではできるだけ

職員会議で皆さんに「先生方の多忙に関すること」をメインでお話をしたいと思っておりま

す。先生方は長く居ることが美徳であるような意識があるので，そうではないと意識を変え

ていただくということから始めたいということがねらいです。 

 教育委員会と校長会で取り組もうとしている仕事の負荷を減らす考え方と対策について説

明します。 

 それから，教科書採択につきましては，極力公開しようという方向で，７月９日の選定委

員会で方針を決めましたので，今日ご決議いただきたいと思っています。 

 それから，作陽音楽大学から２月２７日にベートーベンの交響曲第九をやりたいとオファ

ーがありました。これも後でご報告します。 

林委員長職務代理者  第九をやりたいと言ってきたんですか。 

山中教育長 １００人くらい要るんですが，作陽が４，５０人は集められるのかな。あと５

０人は，こぶとか，ジュニアコーラスとか，中学校の合唱団，高校の合唱辺りを，それから，

市民からも公募するということも考えたいと思います。前回，歌劇カルメンの時は，公募は

なく，市内の合唱をやっておられるいろんな年齢層の方からですね，ちょっとクレームが，

「何で呼んでくれないんだ」とありましたので，今回はそういう所も含めてお伺いしようと

思っています。 

林委員長職務代理者 歌いたい人は結構いるかもしれないですけどね。 

林委員長職務代理者 次に，報告事項に移ります。 

 では，「耐震化の状況について」事務局から説明をお願いします。 

三村庶務課長 【事務局説明】 

林委員長職務代理者 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑なし】 

林委員長職務代理者 次に，「学校教育課，こども夢づくり課，文化課年間計画について」

事務局から説明願います。 

各課長 【事務局説明】 
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林委員長職務代理者 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

小鍛治委員 文化課の方の文化協会でしょうか，雪舟体験とかっていうのを毎年８月に宝福

寺の方でしておりますが，毎年やっていまして，今年で９回目ぐらいです。 

尾崎文化課長 すみません，私が把握していなくて。ちょっとここには載っていませんけど

も，文化協会でやっているのかどうかまた把握して，足していきたいと思います。申し訳あ

りません。 

林委員長職務代理者 こども夢づくり課で，担当が一人がずっと多いんですけど，もしも長

期に休むとか，そういったことは大丈夫なんですか？ 

河相こども夢づくり課長 基本的には，ここには主の担当を入れているだけなんです。 

林委員 これで全て聞いたことになりますが，どこの課も業務が多いです。何かをやったら

何か削れるものがあるのかなと思いますけど，なかなか難しいなぁという感じがしますけど

もね。 

下山委員 学校教育課で，情報モラル教育の充実に，中学校区におけるメディアコントロー

ル週間の推進があって，それから家庭学習週間のところに，ノーテレビ，ノーゲームデーの

推進というのがあって，同じものなのかどうか教えてください。 

 それと，昭和地区の英語のことについて，９番のイマージョン教育の研究，推進というの

がありますが，これは昭和地区だけでしょうか？他の学区，他の先生達にも広げる予定があ

るかどうかということ。 

 それから文化課で，埋蔵文化財センターについては，あまり知られてないので，広報活動

が必要じゃないかなと感じています。 

東学校教育課長 まずメディアコントロール週間とノーテレビ，ノーゲームデーについては

基本的には同じでございます。出ている場所によって表現は違ってはいますけども，週間と

する時に，メディアコントロールという言い方をよくするようになっています。 

 それからイマージョン教育でございますが，まず英語特区の中で，小学校中学校等で英語

に光を当てようということで取り組んでおりますが，それ以外の学校については，すぐには

広げる予定はありません。ただ，将来的には，成果が出ていることについては，広げていか

ないといけないと思います。 

 英語教員研修ですが，今は市全体としては，小学校の英語化というのに備えている。イマ

ージョンは更にその先になると思うので，小学校の英語の教科化に対する対応，中学校まで

含めて４技能を育成する。これからの英語教育のあり方ということで，そこにまず力を入れ

て，勉強しないといけないと思っています。 

林委員長職務代理者 文化課長。 

尾崎文化課長 埋蔵文化財学習の館については，たしかに皆様に見てもらうような大幅なＰ

Ｒはしておりません。この埋蔵文化財学習の館というのは，元々いわゆる遺跡から出てきた
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遺物を収蔵する施設として建てられたということがありまして，小さな展示室は用意してお

りますが，その遺物の収蔵と整理にあたる施設ということで，基本的にはそういった作業を

する場所ということのうったてから作られたものなので，あまり皆様にＰＲして遺物を展示

して見ていただくというようなものになっておりません。そのことはご了解いただいた上で，

いくらか展示室もありますから，そういった遺物を整理している作業風景なんかを見ていた

だくのは，特に小中学校の生徒さんなんかには勉強になると思いますので，小中学校の方と

連携をいたしまして，そういったことをＰＲしていきたいと思います。 

林委員長職務代理者 次に，「総社北小学校について」事務局から説明願います。 

（ここで司会を米谷委員長に交代した。） 

東学校教育課長 【事務局説明】 

林委員長職務代理者 米谷委員長が来られましたので，ここで委員長職を交代いたします。 

米谷委員長 どうもありがとうございました。ただいまの事務局の説明に対するご意見等は

ありませんか。 

     【質疑・答弁】 

米谷委員長 次に，「岡山県学力・学習状況調査の結果について」事務局から説明願います。 

東学校教育課長 【事務局説明】 

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

米谷委員長 市全体として平均を見ていくと，徐々に右肩上がりになっているという傾向で

すね。 

林委員 どうしても小規模校は例によって高くなったり低くなったりというのが顕著ですけ

ども，そういったことではなくて，やっぱり一人一人見ていくという形で考えていったらど

うでしょうか。新聞を見てみると，全部平均を上回っていたので，一見するといいですけど，

こういう詳しい資料をいただくと，それぞれの課題が見えてきて，いろいろと取り組まれる

んじゃないかなぁと思います。 

下山委員 学習と関係あるかどうか分からないんですけども，市内のスポーツ関連の団体や

らスポーツジムなどに通っている子供達の生活は，ちょっとどうなっているのかな。疲れて

寝るのは１０時かなとか，宿題ができているのかなとかいろいろ思いますが，せめて８時半

に終わるといいなと思いますが，そういうことは市では分かりませんよね？  

柚木生涯学習課長 把握できないですね。学校開放というか，体育館でやっていますので，

そこでいつ何時まで借りるというのを制限できればその辺の対応はできると思うんですが。 

米谷委員長 学校ではだいぶ対応をして，いろいろ数字として出ていますので，家庭学習の

時間を設けていただければいいと思います。 

小鍛治委員 子供のスポーツ少年団で，上級生を見ていると，割と集中して，練習までにベ

ンチなどで宿題なんかやるんですよ。だから長時間やればいいというのではなくて，そうい



- 5 - 

 

う子達は上手に短時間で集中してやるという。反面，いいところもあるっていうのを知って

いただきたいと思います。 

下山委員 時間じゃなくて内容ですね。 

米谷委員長 次に，「地域型保育事業者の募集について」事務局から説明願います。 

河相こども夢づくり課長 【事務局説明】 

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

米谷委員長 まずは厳しい設定で，子供達の預けられる環境作りをしていこうというお話だ

ったと思いますが，いかがでしょうか？事業所にあるのはいいですね。安心して仕事にも専

念できるし。 

下山委員 必ず保母さんが必要とか，何か障がい児に対応するそういう勉強をした人が必要

とか，認可のための条件がありますか？ 

河相こども夢づくり課長 特に小規模保育事業のＡ型を今回募集をかけるんですが，全員が

保育士の資格を持っている方でないと事業認可が降りません。こちらがＢとかＣの類型にな

りますと，半分が保育士で，残りの半分は子育て支援の研修を受けた方でもいいという認可

基準になっているのですが，それでは保育の質が保てないだろうということもございますの

で，今回は総社市では，全員が保育士で，尚且つ普通の認可保育所の基準よりも，もう一人

保育士がいる形の認可基準になっております。人数的には手厚い保育ができるものです。事

業所内保育につきましても，基本的には全員が保育士である者を募集していく予定でござい

ます。障がい児については，障がい児を受け入れられると当然加算が出る制度になっており

ますので，積極的に受けていただきたいと思っております。 

米谷委員長 それではつづきまして，時間的なものもございますので，先に議案第１６号「平

成２８年度使用中学校教科用図書の採択について」の審議に入ります。 

 本件については，教科用図書に係る議案であり，案件の内容から非公開といたしたいと思

いますが，いかがでしょうか。 

     （異議なし） 

米谷委員長 では，本件の審議は非公開といたします。 

     【非公開審議】 

米谷委員長 次に，「きよね認定こども園の改修について」事務局から説明願います。 

河相こども夢づくり課長 【事務局説明】 

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

山中教育長 総額で幾らかかるか説明して。 

河相こども夢づくり課長 現在工事費が８，８００万円の予定で，８月補正で２５００万程

度の増額補正を予定させていただいております。合わせますと，１億１２００万円程度の改
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修経費になります。 

下山委員 職員室が一箇所になったのは大変いいことだなと思っています。以前こども課で

訪問させてもらった時には，玄関が東にありましたが，その玄関がないのですが？  

 それから，５歳児の教室が離れますよね？これは意図はありますか？ 

河相こども夢づくり課長 新しい玄関につきましては，職員室の所の南側に玄関を設ける予

定でございます。３歳児とかの保育室の年齢については，今これ暫定のものを入れていると

ころでございまして，人数によっても面積要件というのもございますので，年度によっては，

３歳児以上のものについては，一部部屋を動かしたりというのは出てくる可能性がございま

すが，施設上そういったところは仕方ないところなのかなと思っています。 

山中教育長 入り口は一箇所しかないわけですか？入り口は二箇所か三箇所ないと。 

河相こども夢づくり課長 今，二箇所あります。 

山中教育長 建築基準法では二箇所以上ないと。片方閉めちゃうと一箇所しかなくなっちゃ

うよ。 

林委員 北側からは出れるでしょ？ 

山中教育長 北側はあるんですけど，一箇所だけじゃ駄目で。東側があったんですけど，東

側を閉じちゃうと言うからね。 

河相こども夢づくり課長 出入り口はありますが，そこへの玄関というのはなくなります。 

米谷委員長 建物自体への出入り口なのか，敷地からの。 

山中教育長 敷地からの出入り口がないと駄目なんですよ。 

米谷委員長 フェンスを一箇所ではなくて，二箇所以上開けておかないと。 

山中教育長 これぐらいの面積だと両側に開けておかないと。それと火災が起こった時に子

供達を誘導できない。 

三村庶務課長 門扉は変更しないんでしょ？ 

河相こども夢づくり課長 門扉は変更しません。 

山中教育長 門扉は変更しなくても，玄関がなくなっちゃうと出られない。構造がどうなっ

ているのかよく分からない。もう少しきちっと図面を見せて下さい。全体像をちゃんとした

レイアウト図を持って来て説明して下さい。それと非難時の動静はきちんと見ておかないと

駄目。どういう風にやるか。 

河相こども夢づくり課長 はい。 

山中教育長 真ん中に調理場があるから，この辺出火しやすい所があるわけですよね？そう

いう所が起きた時の緊急避難所はどういう風に誘導するのか。ある程度幅が広くないと子供

達がそこで倒れて将棋倒しになるよ。 

河相こども夢づくり課長 はい。 

米谷委員長 今いろいろご意見ありましたけども，確認をしてください。 

米谷委員長 次に，「日本遺産申請について」事務局から説明願います。 
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尾崎文化課長 【事務局説明】 

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

米谷委員長 今日新聞で，海外からの訪日の方が，年間でおそらく１８００万人増えるんじ

ゃないかというお話もありましたけど，世界に向けて，国内外に向けて，総社のいいところ

を発信するという意味で，日本遺産認定というのも一つの方法かなという風に思います。 

     【質疑なし】 

米谷委員長 次に，「文化イベントの報告について」 

事務局から説明願います。 

尾崎文化課長 【事務局説明】 

米谷委員長 ただいまの事務局の説明に対するご意見等はありませんか。 

     【質疑・答弁】 

米谷委員長 また，初めての第九とか確定したらまたご報告いただけるんですよね？  

尾崎文化課長 はい。 

矢吹教育次長 観客席に，来られた方にもパンフレットに片仮名で歌詞を書いて，一緒に会

場全体で歌ってもらえるようになればということも思っています。興味のあるところはご招

待の形をとるか格安にするかというようなことで，研究していきたいと思います。 

米谷委員長 お願いします。他に報告事項等はありませんか。 

         （なし） 

米谷委員長 ないようですので，私のほうから一件，「教育委員会の行政視察について」皆

さん方でご協議いただきたいと思います。 

三村庶務課長 【事務局説明】 

米谷委員長 この際，視察内容，実施時期等について，ご意見等はありませんか。 

     【各委員から意見聴取】 

三宅委員 すみません，小中連携といったら，幼保と小学校の連携とかっていうのも問題に

なってくるのではないかなと思います。私としてはそこが興味あります。 

米谷委員長 幼保連携，あるいは幼保小とかこども園。 

三村庶務課長 今までは保育の部分がなかったんですけど，今年から保育も入ってきたので，

そういったテーマを含めることもできます。 

米谷委員長 これから広がりを見せてくれる領域ではありますね。２年に一度の非常に貴重

な視察になると思いますので。 

米谷委員長 これは来月までに，８月の会議の時にはいくつか候補が出てくると思っておけ

ばいいのでしょうか？ 

三村庶務課長 そうですね，それまでに委員長と今日のご意見を踏まえまして，委員長と事

務局の方でいくつか案を出したいと思います。日程の方もその時にお聞きして，第一候補，

第二候補ぐらいで。先方のこともありますから。 
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下山委員 大きい問題じゃないかもしれないんですけど，今関心があるといえば，こども園

のこと，待機児童のこと，英語教育も気になるところです。それから，デジタル教科書につ

いてもまだ市内で授業を見たことないので知りたいなと思ったり，学力関係で，去年は授業

での学力向上という話も聞きましたが，今，市内で放課後学力補充学習とか，夏休みも補充

学習とか，ボランティアを使ったいろいろなことが始まっていますが，特色のあるようなや

り方をされて効果が出ているような所があるのかなと思ったりします。 

林委員 今まで学校教育ということで視察を行っているので，文化とかで何か。唐津市に私

も同行させてもらった経緯があるんですが，伝統建築とかそういう知見を広めるという意味

で，そういう風な視点もあってもいいのかなぁということは思っております。 

 それから，学校教育関係であれば，やはり誰もが行きたくなる学校づくりという風な部分

で，先進的に取り組まれているような所もより本市の施策が理解できて進めることもできる

のかなぁと思います。 

米谷委員長 はい，ありがとうございました。 

 今それぞれの委員からご要望等ありましたので，これを盛り込めれるような感じで案を作

っていただければと思います。 

 あと，場所的には一泊二日ですから，行くことができる場所はだいたい決まっていますよ

ね？ 

三村庶務課長 旅費的に，東京までですね。 

米谷委員長 そういう範囲内で学べるものが多ければよろしいかなと思います。 

はい，それでは８月の教育委員会でいろいろ案を提案させていただけたらと思います。 

米谷委員長 では，次回の教育委員会の日程についてでありますが，既にご承知のとおり，

８月１８日（火）午後３時から開催いたしますので，ご参集願います。 

 この際，９月の教育委員会の日程を調整いたしたいと思いますが，事務局から提案願いま

す。 

     （９月の教育委員会について日程調整） 

米谷委員長 では，９月の教育委員会は，９月２５日（金）午後１時３０分から開催いたし

ます。 

 では，これで審議がすべて終了いたしましたので， 本日の教育委員会を閉会いたします。 

      【閉  会】 

   閉会 午前１０時１８分 


